
Enentrevistacon ELUNIVER
SAL el excandidato presidencial
dice que de concretarse la dispo
sición establecería un preceden
te grave para que cualquier legis
latura estatal o federal pudiera
cambiar la vigencia del mandato
para funcionarios electos

Pide a partidos y legisladores
oponerse a la medida y emplaza
al gobernador electo Jaime Bo
nilla a declinarla públicamente

En BC se estávulnerando
laconstitucionalidad

Precedente
grave ampliar
mandato dice

Señala que se
rompe el orden
republicano
CARINA GARCÍA Reportera

dio ampliar el mandato del proxi
mo gobernador Jaime Bonilla
Morena de dos a cinco años
ofende la inteligencia de cual

quier mexicano por lo que pidió
a partidos y legisladores oponerse
a la medida que atenta contra la
Constitución y la República

De concretarse esa disposición
ampliada sí sería un precedente
grave para que cualquier Legisla
tura estatal o federal pudiera cam
biar los términos de vigencia del
mandato que podría recibir cual
quier funcionario electo afirmó
y reconoció que esta reforma le
siona la constitucionalidad rom

piendo el orden republicano

En entrevista con EL UNIVER

SAL Cárdenas declinó sin embar
go opinar sobre si esta reforma lo
cal forma parte de un proyecto de
Morena o incluso del gobierno fe
deral que encabeza el presidente
Andrés Manuel López Obrador
para en un futuro impulsar ese ti
po de cambio y ampliación de
mandato a nivel federal

Quiero esperar a ver qué sucede
con este caso particular mien
tras no sucedan las cosas en sí no
podemos saber si queda precedente
o no queda precedente expuso a
pregunta expresa Ante el silencio
que el gobernador ha guardado so
bre el tema Cárdenas Solórzano
dijo No le pido nada yo pienso que
cada quien tiene su propia concien
ciaysuspropios compromisosyres
ponsabilidades ante los demás

Respecto a la eventual responsa
bilidad de Morena el partido que
postuló a Jaime Bonilla a la guber
natura y del mismo López Obra
dor quienes tendrían ascendencia
éticasobreel mandatarioelecto Cár
denas Solórzano aclaró que nó pide
nada a ellos sino a la oposición

No le pido nada a nadie sino que

cadaquien actué conformeasucon
ciencia declaró

Invito al Senado a que revise si
tienen facultades constitucionales
para hacerlo e invito a quienes ten
gan capacidad legal pues a que pre
senten todas las inconformidades
que puedan presentarse en tomo a
este asunto porque hay una gran
discusión sobre la inconstituciona
lidad de la medida y espero que se
le dé seguimiento y al final de cuen
tas se eche abajo esta reforma

Que Bonilla decline a la ampliación
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano

emplazóaBonillaValdez adeclinar
públicamenteatodaposibilidad de
ampliar su mandato pues yo espe
raríaqueel propiobeneficiario de
estamedidaseaelprimero que diga
quevaaestar sólodos años al frente
delgobiernode Baja California

Espero que al ver la reacción de la
opinión pública sólo llegue hasta ahí
y se frene Esperaría que esto suce
diera y que no se atropellara más la
ley puesto que se esta tratando de
darle vigencia retroactiva a algo que
no debería haberse aprobado

En la entrevista Cárdenas Solór
zano explicó que la decisión tomada
el lunes pasado por el Congreso de
Baja California para que el gobierno
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de Bonilla concluya en2024 y no en
2021comoestabaestablecido rom
pe el orden republicano y daña a la
democracia pues la elección fue
convocada para cubrir una guber
natura de dos años y ninguna en
mienda legal puede cambiar eso

Yo soy un convencido de la no
reelección y me parece que esta re
forma que no es propiamente una
reelección sí estávulnerando lesio
nando la constitucionalidad misma
y rompiendo el orden republicano y
es lo que a mí más me preocupa

Las motivaciones Cárdenas Solór
zano consideró que una decisión
de esa trascendencia y avalada
por diputados que no pertenecen
aMorena que postuló a Bonil la
nó se logra sin que alguien tome
alguna iniciativapara conven
cer expresó al dejar entrever que
hubo algún arreglo monetario de
trásdeladecisión

Yo no sé qué haya pasado yo
no acuso simplemente me ima
gino que pueden pasar algunas
cosas declaró

Me parece muy extraño por
ejemplo que diputados que no per
tenecen al partido del gobernador
electo hayan sido convencidos por la

opinión pública según reflejan algu
nas declaraciones de distintas perso
nas para que votaran esta reforma

Querer hacernos pensar que
hay una corriente mayoritaria
que se ha venido expresando jus
tamente para que se tomara esta
medida pues yo creo que ofende
la inteligencia de cualquier me
xicano y cualquier persona Y
pues estas medidas no se toman
sin que alguien tome alguna ini
ciativa y ya sabemos qué tipo de
medidas se toman en este caso
para convencer y lo pongo en
tre comillas a quienes toman
este tipo de decisiones

Cárdenas Solórzano fue cuestio
nado sobre los siete meses que lleva
al frente el presidente López Obra
dor ysu balance pero consideró que
por ahora no es tiempo de evalua
ciones es muy difícil en siete me
ses querer hacer juicios definitivos
vamos a damos un poquito más de

tiempo concluyo
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